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España necesita recursos fi-
nancieros y a un menor cos-
te. Parece claro que la úni-
ca vía disponible es el apo-
yo externo. Sin embargo,
esa eventual petición de
ayuda se retrasa en una di-
fícilmente comprensible

maraña política. Con un
rescate, el Banco Central
Europeo podría reducir el
coste de la financiación. Sin
el mismo, habrá que espe-
rar. Y simplemente con los
trámites de aprobación y
burocráticos que requiere

un rescate europeo debe-
mos comenzar a pensar de
que probablemente hasta
2013 el BCE no podrá actuar
con su programa de compra
de deuda. Esperemos que
los mercados no se pongan
nerviosos mientras tanto.
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El esfuerzo de mirar con con-
fianza hacia el futuro no sig-
nifica desconocer los proble-
mas. Más bien supone una
manera determinada de si-
tuarse ante ellos. Es difícil
apostar por la ingenuidad op-
timista en medio de una si-
tuación grave en la que los
horizontes sociales oscuros
se corresponden con dramas
familiares y problemas par-
ticulares muy acentuados.
ARTÍCULO COMPLETO EN P11

LUÍS GARCÍA MONTERO

NOSOTROS
Y LA

CONFIANZA

Un mes más. Ese es el plazo último que
la Federación Internacional de Deporte
Universitario (FISU) ha dado a las insti-
tuciones granadinas para que suscriban
un compromiso firme que permita sal-
var la celebración en la ciudad de la Uni-
versiada de 2015, que durante quince
días congregará a 3.000 deportistas de
50 países. M. VICTORIA COBO P2 Y 3

Ultimátum a Granada
para salvar la Universiada
o se buscará otra sede
Las instituciones granadinas disponen de
un mes para solventar las dificultades de
financiación y las trabas medioambientales
La Federación Internacional sugiere llevar
pruebas a Málaga y Jaca como subsedes

Regañina
real a Rajoy
por Wert y
los niños
catalanes

LLENO EN LA COSTA

Granada
rozará el 70%
de ocupación
en el puente P4

«Le he dicho a Wert
que está muy mal lo
que ha hecho», le dijo
ayer el Rey al
presidente Rajoy tras
el desfile militar con
motivo del Día de la
Hispanidad. Don Juan
Carlos se refería a las
palabras del ministro
en las que apostaba
por «españolizar a los
niños catalanes».
PAULA DE LAS HERAS
P26Y27

Dos incendios acabaron
ayer por completo con una
fábrica de plástico en la an-
tigua Azucarera de Grana-
da y el popular chiringuito
Bajamare, en Castell. P5

GRANADA Y CASTELL

Arden una
fábrica de
plástico y un
chiringuito

MUNDO

Nobel de la Paz
para levantar
el ánimo de la
Unión Europea
P33

Mariano Rajoy
conversa con el

monarca español,
ayer. :: JUAN MEDINA

/ REUTERS



Sábado 13.10.12
IDEALGRANADA2

La FISU se ofrece a
prestar apoyo
logístico y buscará
instalaciones en
otras ciudades
cercanas para que
sean subsedes

GRANADA. La celebración de la
Universiada va a poner a prueba el
espíritu de esfuerzo de los máxi-
mos dirigentes de las instituciones
de esta ciudad. Alcalde, rector, pre-
sidente de la Diputación y respon-
sable de la Junta tendrán que esfor-
zarse en superar los obstáculos si
quieren que Granada 2015 se haga
realidad. Después de que ayer reci-
bieran un voto de confianza de los
máximos dirigentes de la Federa-
ción Internacional de Deporte Uni-
versitario (FISU), si no se celebra
en Granada esta competición de-
portiva solo se podrá culpar a los di-
rigentes granadinos.

El presidente de la FISU, Claude
Louis Gallien, fue muy claro ayer
tras haberse reunido con todos los
dirigentes implicados. «La crisis
económica no debe justificar la pa-
rálisis política», advirtió Gallien,
que destacó la importancia de la
competición no solo en las dos se-
manas en que se celebran las prue-
bas sino también en los meses an-
teriores y posteriores.

Gallien admitió que la Univer-
siada de Granada está en peligro
pero se mostró confiado en que se
puede sacar adelante «con respon-
sabilidad política». El presidente fe-
derativo propuso a las institucio-
nes firmar un nuevo contrato ‘a la
baja’ que actualice las condiciones
del firmado en 2009 de forma acor-
de a la situación actual. Es decir, sin

villa olímpica, sin palacio de hielo,
con un proyecto realista en el Puer-
to de la Ragua y con nuevos socios
que ayuden a sacar adelante la com-
petición. Este nuevo contrato se
presentará al comité ejecutivo en
noviembre, que tendrá que darle el
visto bueno. Sólo en ese caso, se-
guirá adelante la Universiada de
Granada. Si para esa fecha no ha ha-
bido un compromiso, se trasladará
la competición a otra sede.

Gallien hizo un repaso de la si-
tuación actual de la competición,
en la que se distinguió los deportes
de hielo y los de nieve. El Puerto de
la Ragua sigue siendo el aspecto cru-
cial. Solo si se garantiza la prueba
de biatlón y el esquí de fondo, que
se celebran ambas en este entorno,
«merecerá la pena seguir adelan-
te», apuntó Gallien. El presidente
se mostró confiado en que la solu-
ción a la que se ha llegado cuente

con el visto bueno medioambien-
tal, y matizó que «queda por acla-
rar la financiación», que deben asu-
mir la Diputación de Granada y la
recientemente incorporada Dipu-
tación de Almería. El consejero de-
legado de la Universiada 2015, Au-
relio Ureña, explicó que las insta-
laciones deportivas básicas para
celebrar las pruebas en la Ragua
costarían menos de dos millones
de euros, aunque se pueden añadir
mejoras hasta los 7,5 millones de
euros.

Nuevos socios
En cuanto a los deportes de hielo,
«nada está listo». Gallien admitió
que ninguna instalación prevista
en el contrato está construida, al
haberse desechado la idea de hacer
un palacio de hielo. El responsa-
ble de la FISU habló de «buscar
otras ciudades», sobre todo para
la competición de hockey, y ad-
mitió que se están estudiando
otras instalaciones deportivas cer-
canas tanto en la provincia como
en la comunidad, «¿o por qué no
Madrid?». Sí matizó que aún no se
habían mantenido encuentros con
ningún otro responsable político
para tratar estos asuntos, por lo
que no apuntó a ningún «nuevo
socio» en concreto.

«La FISU se quiere quedar en Gra-
nada, pero a la vez es muy conscien-
te del riesgo. Asumimos nuestra

parte del riesgo y lo mismo se le
pide a las otras partes involucra-
das», zanjó el máximo responsable
de la Federación.

Gallien repitió en un par de oca-
siones que «la FISU no es un ban-
co» y explicó que las cuatro insti-
tuciones que firmaron el contrato
deben pagar un canon total de 3 mi-
llones de euros en plazos anuales
hasta 2015. «Aún falta dinero de las
cuotas de 2011», señaló Gallien,
aunque se mostró confiado en que
se vayan pagando los recibos. Pero
ese contrato firmado en 2009 tam-
bién incluye el pago de una indem-
nización por parte de las institucio-
nes si no se celebra en Granada, ade-
más de perder aquello que ya hu-
bieran entregado. La cuantía de la
indemnización la decidiría el TAS
–el Tribunal Arbitral del Deporte–.

Desde la FISU expusieron todas
las dificultades, propusieron alter-
nativas para salvar la Universiada
y además tendieron la mano de for-
ma clara.

Difusión mundial
Gallien se ofreció a ayudar al comi-
té organizador en todo lo necesa-
rio y expuso además la importan-
te oportunidad que supone el he-
cho de que hayan firmado recien-
temente un contrato con Eurosport
que le daría difusión mundial al
evento. Esta cadena de deportes ya
se ha comprometido a emitir un

La Federación da un nuevo plazo a las
instituciones para salvar la Universiada
Acepta los recortes en un nuevo contrato que debe firmarse en noviembre o trasladará el evento

M. VICTORIA
COBO

�mvcobo@ideal.es

Ultimátum. El presidente de la FISU, Claude Louis Gallien (segundo por la izquierda), con el consejero delegado de la Universiada, Aurelio Ureña (izq.). :: RAMÓN L. PÉREZ

3000
deportistas participarán en la
Universiada 2015, en los quince
días que dure el evento. Proce-
derán de 50 países de todo el
mundo.

EN DATOS
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Pese a los recortes,
las instituciones deben
comprometerse a
pagar sus instalaciones
para que se celebre

:: M. V. C.
GRANADA. El repaso a las insta-
laciones de la Universiada que
hizo ayer Claude Louis Gallien re-
sultó demoledor. «Se puede ha-
blar de Universiada porque la
Junta invirtió a tiempo 9 millo-
nes de euros en adecuar Sierra
Nevada para la competición»,
destacó el consejero delegado de
la Universiada, Aurelio Ureña.
De hecho, es lo único que hay
para la cita deportiva a de tres
años de celebrarse.

No hay una sola instalación
preparada para la competición en
hielo, por lo que estas pruebas
incluso podrían salir de Granada.
De momento, la UGR no ha re-
nunciado a hacer su pabellón para
el patinaje, «y no debería haber
problemas porque la Universidad
tiene equilibrio presupuestario,
aunque ahora recibe menos di-
nero del Gobierno», apuntó Ure-
ña. La otra ‘pata’ de las pruebas
de hielo la tiene que poner el
Ayuntamiento, que ya ha renun-
ciado a un palacio de hielo y solo
cuenta con la construcción de

otro pabellón accesorio, el Mul-
hacén, que sería una pista auxi-
liar. Las finales de hockey, por
ejemplo, podrían acabar celebrán-
dose fuera de Granada.

En el apartado de la nieve, sin
embargo, es donde está el pun-
to clave. Dos millones de euros es
lo mínimo necesario para que la
Ragua pueda acoger el biatlón y
el esquí de fondo. La Diputación
de Granada ya no está sola en el
proyecto, puesto que Almería se
ha mostrado dispuesta a colabo-
rar económicamente. Solo falta el
compromiso económico y que se
logre el complicado permiso me-
dioambiental.

La ‘rebajada’ Universiada 2015
no supone ya un gran desembol-
so, pero cada euro cuenta cuando
el Ayuntamiento y la Diputación
pidieron sendos préstamos para
pagar a sus proveedores, la Junta
también ha acudido al fondo de
liquidez estatal y la Universidad
es víctima de los recortes del Go-
bierno central. En el otro lado de
la balanza está la difusión mun-
dial que tendría la provincia con
la presencia garantizada de un ca-
nal como Eurosport, además de la
mala imagen que daría la cance-
lación de esta prueba. En noviem-
bre, un nuevo capítulo. Eso sí, no
hacerlo, también supondría una
importante pérdida económica
para los organizadores.

Una cuestión de dinero
y voluntad política

Junta de Andalucía
Sus instalaciones: «Si todavía es-
tamos hablando de la Universiada
es porque la Junta de Andalucía
ha invertido a tiempo 9 millones
en sus instalaciones en Sierra Ne-
vada», destacó ayer el consejero
delegado de Granada 2015, Aure-
lio Ureña. Todas las competicio-
nes previstas en la Sierra –todas
las modalidades de esquí y snow
board, excepto la prueba de fon-
do– están garantizadas.
Por hacer: Su papel se limita aho-
ra a acelerar todo lo posible la tra-
mitación de los permisos me-
dioambientales del proyecto de
La Ragua.

Diputación de Granada
Sus instalaciones: La Diputación
de Granada es la que debe finan-
ciar las instalaciones en el Puerto
de la Ragua. En este entorno se
celebran las pruebas de biatlón y
esquí de fondo. Las instalaciones
incluyen pistas y campo de tiro.
Por hacer: Hay un programa para
adecuar La Ragua a la competi-
ción. Se ha elaborado con asesores
técnicos de la FISU y con la ayuda
de técnicos de Junta y Diputa-
ción. Necesita el visto bueno me-
dioambiental y el coste mínimo
es de 2 millones de euros. La Di-
putación de Almería se ha suma-
do al proyecto.

Ayuntamiento
Sus instalaciones: En la capital se
iba a hacer una villa olímpica y
un palacio de hielo. Ambas se han
desechado y la FISU ha aceptado
que los atletas se alojen en hote-
les y la adaptación del Palacio de
Deportes.
Por hacer: Debe asumir el coste
de la adaptación del Palacio de
Deportes. El pabellón comple-
mentario, el Mulhacén, se está
construyendo junto al Palacio.

Universidad de Granada
Sus instalaciones: Su compromi-
so es construir un pabellón de
hielo en Fuentenueva para la
competición de curling.
Por hacer: Aún no se ha empeza-
do a construir sus instalaciones,
pero el rector no ha renunciado al
proyecto.

Consorcio
Compromiso: La celebración de
la Universiada obliga a los organi-
zadores a pagar una cuota total de
3 millones de euros, que se han
ido haciendo a plazos.

LOS IMPLICADOS

«Es el momento
de apostar
por la juventud»

El presidente de la Federación
Internacional de Deporte Uni-
versitario (FISU), Claude Louis
Gallien, animó ayer a los res-
ponsables políticos a apostar
por el evento, como una «venta-
na que enseñaría Granada al
mundo». Gallien señaló que la
crisis es mundial, pero «es más
grave para los jóvenes, que se
preguntan qué va a ser de ellos
en el futuro». Para el presidente
de la FISU, el futuro de la Uni-
versiada es una cuestión de «vo-
luntad política» y animó a las
instituciones a pensar en los
enormes beneficios que tendrá
colocar a Granada y toda la re-
gión en el escaparate con un
evento «de excelencia». «Es el
momento de apostar por la ju-
ventud», enfatizó Gallien, que
afirmó que, sea en Granada o
no, la Universiada se celebrará
en 2015, como está previsto por
la FISU.

Un deportista, en una pista del Puerto de la Ragua. :: IDEAL

programa mensual de 30 minutos
sobre la FISU y hará una cobertu-
ra de 40 horas, con emisiones en
directo, de los 15 días de la Univer-
siada.

El consejero delegado del even-
to, Aurelio Ureña, quiso agradecer
la «sensibilidad» que la FISU mos-
tró hacia «el momento que vive
nuestro país». «Sería lamentable
que dejáramos pasar esta oportu-
nidad», destacó Ureña, quien cifró
en 3.000 personas de 50 países las
que llenarían la provincia en la ce-
lebración de la competición. «No
es verdad que Granada se venda
sola, hay que competir», apuntó el
decano de la facultad de Ciencias
del Deporte, que se comprometió
a luchar «hasta el último minuto
del partido».

Ureña desveló que ninguna ins-
titución había renunciado al pro-
yecto y remarcó las dificultades que
entraña lograr todos los permisos
medioambientales para el progra-
ma en la Ragua, crucial para que
Granada siga acogiendo la compe-
tición. El consejero delegado avan-
zó que ya ha habido empresas pri-
vadas que han mostrado su interés
por participar con patrocinios.
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La profesora María
Martín, no obstante,
denuncia que en
Granada solo se recicla
un 5% de los residuos
de construcción
y demolición
:: Á. P.
�mapenalver@ideal.es

GRANADA. El plan director terri-
torial de gestión de residuos no pe-
ligrosos de Andalucía 2010-2019 es-
timaba que la producción de escom-
bros oscilaría entre los 2,2 y los 5 ki-
los por habitante y día, lo que supo-
ne entre 803 y 1.825 kilos por per-
sona y año. Pero las cifras de lo que
se genera en la actualidad en la pro-
vincia de Granada, según el Consor-
cio Provincial de Residuos Sólidos
Urbanos de Granada (RESUR), es de
150 kilos por habitante y año. «Estos
datos confirman la dramática situa-
ción por la que atraviesa el sector de
la construcción», analiza María Mar-
tín, profesora colaboradora del de-
partamento de Construcciones Ar-
quitectónicas de la Universidad.

A pesar de que por la crisis econó-
mica ‘solo’ se acumulen en la provin-
cia 138.600.000 kilos al año de es-
combros (lo que resulta de multipli-
carlos por 924.000 habitantes), la ex-
perta aún encuentra que estamos
muy alejados de la media europea –y
a la cola de España– en reciclaje de
este tipo de basura.

Muchas canteras
En parte, explica la analista granadi-
na, esto se produce porque en la pro-
vincia es muy fácil conseguir áridos
en las distintas canteras. A pesar de
que existen varias plantas de recicla-
je donde llevar lo que resulta tras la
demolición de un edificio, el mate-
rial depurado que queda al final del
proceso se desperdicia en aplicacio-
nes banales, como rellenar caminos
rurales, por ejemplo. «Mientras, en
otros países se hacen demoliciones
selectivas y se aprovecha hasta el úl-
timo marco de una ventana, los ye-
sos, el cemento...», abunda Martín
Morales.

Para ella, según defiende en su
reciente tesis doctoral, el residuo

generado en las obras de construc-
ción y demolición resulta un pro-
blema en las sociedades actuales,
tanto por la gran cantidad gene-
rada, como por los riesgos me-
dioambientales que conlleva su
abandono indiscriminado. Hace
dos años, cuando empezó a azo-
tar fuerte la crisis, el mapa de los
vertederos y escombreras ilegales
de importancia en Granada iden-
tificados por la delegación de Me-
dio Ambiente se ceñían a una
veintena, que no es poco. Y las de-
nuncias que llegaban al año ron-
daban el medio centenar. Eso ha
descendido considerablemente en
el momento actual.

«La construcción volverá y, aun-
que se mantuviera en mínimos, su
reciclaje y reutilización permite po-
ner en valor un producto de cons-
trucción, denominado árido reci-
clado, a través de su transformación
en las instalaciones adecuadas», re-
mata Ignacio Valverde Espinosa, di-
rector del Departamento de Cons-
trucciones Arquitectónicas. En las

últimas décadas el estudio experi-
mental de la posible utilización de
los áridos reciclados, tanto en prue-
bas de laboratorio como en mode-
los a escala real, ha posibilitado la
redacción de diferentes documen-
tos y normativas técnicas encami-
nadas a establecer sus posibilida-
des de uso.

«Por ejemplo nosotros lo que-
remos aplicar en las construccio-
nes en elementos que no tengan
una misión resistente, incluso
para mobiliario urbano como ban-
cos, aceras...», ilustra María Mar-
tín Morales.

En concreto, su equipo investiga-
dor está desarrollando diferentes lí-
neas de trabajo para conseguir apli-
car el árido reciclado en la elabora-
ción de prefabricados no estructura-
les y morteros de albañilería, con la
participación de la profesora Montse-
rrat Zamorano Toro, del Departa-
mento de Ingeniería Civil, y las alum-
nas de doctorado Gloria Cuenca Mo-
yano y Zoraida Sánchez Roldán.

Todos comentan además que la
crisis del ladrillo se evidencia tam-
bién en las matriculaciones en la ca-
rrera de Arquitectura Técnica, don-
de este año por primera vez solo se
ha cubierto el 60% de la oferta de pla-
zas, mientras que los habitual ha sido
siempre que se cubriese el cupo y hu-
biese una numerosa lista de espera
y excluidos.

E insisten en la necesidad de ser
más respetuosos con el medio am-
biente: según datos del Gremio de
Entidades de Reciclaje de Derribos,
de los 35 millones de toneladas de
escombros producidos en España, se
recicló aproximadamente un 15%.
Según otro estudio, esta cifra está
muy por debajo de países como Di-
namarca que alcanza un 80%, Ale-
mania con 40-60%, Japón con el 65%
u Holanda con el 75% .

La crisis del ladrillo baja a mínimos
históricos la producción de escombros

Un vertedero ilegal en el Área Metropolitana. :: RAMÓN L. PÉREZ

:: Á. P.
GRANADA. Para dar solución a
los escombros incontrolados, se
redactó en mayo de 2001 el plan
director de gestión de residuos de
escombros y restos de obra de la
provincia, por la Diputación de
Granada. Tenía como objetivo
principal la eliminación de los ver-
tederos y vertidos ilegales, esta-
blecer instalaciones técnicamen-
te preparadas para tratar este tipo
de residuos y fomentar la recupe-
ración de subproductos, princi-
palmente áridos para la construc-
ción, además de otras fracciones
valorizables como plásticos, ma-
deras, férricos… Entonces se se-
leccionaron 16 actuaciones prio-
ritarias que cubren aproxima-

damente la gestión del 89 % de
la producción de escombros con
una inversión inicial prevista de
15 millones de euros.

En estas 16 actuaciones, se in-
cluyeron siete plantas de trata-
miento, ubicadas en Almuñécar,
Vélez de Benaudalla, dos en el
Área Metropolitana, Loja, Guadix
y Baza. Además, otros nueve cen-
tros de gestión de escombros con
vertedero controlados, ubicados
en Huéscar, Montefrío, Iznalloz,
Alhama de Granada, Órgiva-Lan-
jarón, La Tahá, Cádiar, Ugíjar, Al-
buñol. De ellas, solo se han lleva-
do a cabo seis, la última la planta
de Lanjarón, que se inauguró a
principios de año, lo que supone
un 37% de ejecución.

El plan provincial de control de
desechos de las obras está al 37%

María Martín
Profesora UGR

«Queremos hacer con los
áridos reciclados material
urbano o morteros
de albañilería»



OPINIÓN24 Sábado 13.10.12
IDEAL

C
uando todos dábamos por hecho
que la renuncia más sonada del
año era la de EsperanzaAguirre,
de la que no es descabellado pen-

sar quemás que retroceder se está limitan-
do a coger carrerilla sin que nadie la vea,
ahora llega Ignacio Fernández-Sanz y se lar-
ga, es un decir, de la alcaldía de Otura.
Ignacio, pardiez, no te vayas, no dejes des-
valida a esa cofradía de camaradas intrigan-
tes y periodistas sedientos de bulla y cons-
piración que con tanto ahínco ha seguido
tus pasos. No seas cruel, hombre, no aban-
dones ahora que la cosa se pone pirotécni-
ca y oscura al mismo tiempo.
Creo que fue Cortázar el que dejó escri-

to que el que dice que se va, es que ya se ha
ido. A lo mejor fue Borges. O Boris Izagui-
rre. No me apetece levantarme a mirarlo,
pero si con la precisión del dato te conven-
zo de dar marcha atrás, me releo Rayuela
en una noche hasta encontrar la cita. Lo

que haga falta. Afortunadamente, tú no te
has ido. O sí. Con este sainete de las últi-
mas semanas no hay quien se entere.
Concejal de base.Aquí es cuandohayque

sujetarse la mandíbula para que la carca-
jadano acabe enUrgencias.O taparse la boca
para que las cámaras no recojan el denues-
to. Es como si Mourinho sale un día y dice
que lodeja, que seva, queyanoentrenamás
al equipo, que deja aKaranka al frente, pero
que él sigue de utillero, inflando balones y
sembrando de chinchetas las botas a conve-
niencia. Di que sí, Ignacio, una dimisión es
una vulgaridad, un recurso para débiles. Lo
mejor es irse y quedarse, quedarse yéndose.
Nadie esperabamenos de un líder cima-

rrón y vernáculo como el alcalde deOtura.
Se acuerda uno de Luis, cuando después de
una noche paupérrima en Belfast salió con
aquello de «He presentado la dimisión, que
es lo que queríais», para después arrepen-
tirse y acabar bailando y manteado con la

Eurocopa en el bolsillo. No sabemos si lo
de Luis fue un calentón porque en el vue-
lo de vuelta perdió cinco rondas almus con
Pepe Reina. Lo que sí sabemos es que poco
después puso a este país en otra galaxia.
TambiénQuique Pina le ha cogido el gus-

to a eso de amagar con largarse. De mo-
mento le va bien. Todos los veranos ame-
naza, lemete la peste en un canuto a la afi-
ción pero después recula y se saca un Tor-
je y dos Brahimi de los bolsillos para hacer-
nos felices.
Ignacio se va. Se aparta de la cara del toro

y se coloca en el burladero como un peón
más, con la esclavina sujeta entre los dien-
tes y atento por si hay quemeterle la pun-
ta (del capote) a algún compañero, a algu-
no de esos fraternos camaradas que pasan
de la querella al abrazo como el que dispa-
ra desde la trinchera y después salta tras la
bala para hacerse la foto con el muerto ca-
yendo.
El alcalde deOtura resistemientras el tic

tac judicial resuena ya en sus oídos. Un pu-
ñado de facturas sobrevuela la escena y a
más de uno le ha sorprendido con el paso
cambiado. La buena noticia es que sigue en
la olla de la actualidad como un garbanzo
más, sea del color que sea,mientras plumi-
llas, oposición y compañeros se complacen
de no tener que enfrentarse tristes y solos
a un océano gris y sin gomina.

SORIA

Océano sin gomina

MANUEL PEDREIRA ROMERO

SUBE Y BAJA

Una buenanoticia, que en los tiempos que
corren, se agradeceeldoble: el buentiempo
y las reservasdeúltima llenan laCostayga-
rantizan una ocupaciónmedia del 70% en
el sector turísticoen la capital yotras zonas
del interior. Para una provincia como ésta,
con una clara dependencia del turismo en
sucuentade resultados, estar entre losdes-
tinospreferidosparapasarunpuente festi-
vo es importante. Cuando lo demás falla a
Granada siempre le queda su atractivo tu-
rístico.Deberíamos pensarmás en ello.

SUBE

Buena ocupación
turística en el puente

BAJA

AGranada se la acaba el tiempo para salvar
laUniversiada. LaFederación Internacional
deDeporteUniversitario (FISU)hadadoun
nuevo plazo a las instituciones granadinas
para salvar los problemas, entre ellos el de
la financiación,y sehaofrecidoparaprestar
apoyo logístico a losorganizadores. La solu-
ción puede estar en trasladar parte de las
pruebas a otras ciudades, en especial aMá-
laga. SiGranadanosolventa lasdificultades
la FISU podría trasladar del todo laUniver-
sidad a otro lugar.

La Universiada
necesita consenso

Un agente informa a una turista.

Angustia

F. L. CHIVITE

El que se ríe se
distancia, pero en

momentos como este
hay que tenermás

cuidado

Q
ué es la angustia?Ya sabes lo que
es. Si las naciones pueden pade-
cerla, Españaes ahoraunanación
conunacrisis de angustia demar-

ca mayor. Lo siento, esto empieza así. Una
angustia a ras de suelo que sube desde abajo
y presiona a las élites y a las clases dirigentes.
Y una angustia de las alturas y los despachos
elevados que presiona desde arriba y resta
oxígeno con la amenaza demalesmayores.
Wert tiene risa demalo, ¿no?Tieneunbrillo
irónico en la esquina de la sonrisa. Yome lo
imagino diciendo cosas como: «Lo peor del
empeoramiento, amigos, es quepuede seguir
empeorando», yhacerlo conuna sonrisa. Pero
es unamaldad, discúlpenme. Sin duda, este
clima de generalizada angustia propicia la
irrupción de la irracionalidad.A todos los ni-
veles. El enardecimientonacionalista es solo
un síntomamás, creo. La angustia no trae
nada bueno y hay que librarse de ella antes
quenada.Mientras no ocurra, no fluirá la in-
teligencia.
Yo sospecho (es lo quemás hago, última-

mente), que cuando el ministroWert soltó
en el Parlamento la palabra «españolizar» en
lamisma frase que «niños catalanes», lo hizo
con intención provocadora. Sabía, por una
parte, que no estaba diciendo ninguna atro-
cidad, porque tampoco hay que pasarse con
las interpretaciones (por favor), pero no era
inconsciente del poder de deflagración que
esa palabra iba a tener, dado el estado de hi-
persensibilidad que nos enferma. El que se
ríe se distancia, pero enmomentos comoeste
hay que tenermás cuidado. Por lo demás, lo
queMas quiere es dinero. Eso lo sabe todo el
mundo. La independencia, ¿es posible? ¡Oh,
la independencia! Una de lasmás bellas pa-
labras del diccionario. ¿Es posible?Claro que
lo es. En fin.
Hay algo en el germen del nacionalismo

que suscita desconfianza. Por un lado están
los valores cálidos y emotivos que entiende
cualquiera: el amor a una lengua, una cierta
identidad cultural, unamanera de celebrar
las fiestas, unpaisaje yhasta una determina-
da calidad de la luz, si te parece. Pero por otro
lado, esonopuede anteponerse a valoresuni-
versales como la justicia, la solidaridad, la
igualdad y la ley.Además de la inveterada in-
clinación de los nacionalistas a emboscarse
en discursos ambiguos.Vamos a ver, si quie-
re hacerlo, Cataluña podría declarar su inde-
pendencia esta tarde. Y estar el lunes en la
primera página de todos los grandes periódi-
cos del planeta. Pero tendría que hacerlo de
forma unilateral y por las malas. Pretender
contemplar otra posibilidad es ingenuo.Mas
quieremás dinero. Y en vista de que la cons-
ternación nacional está alcanzando niveles
alarmantes, ha optado por añadir irraciona-
lismo a la angustia general. Él sabrá lo que
hace.Ono. Perohapensadoque le vienebien
yyaestá. Lospolíticos sonasí. Lo sientenmu-
cho, claro, pero es su naturaleza.

A vueltas con el déficit. De Guindos
abrió la caja de Pandora al manifestar
que el hecho de que «la Comisión revi-
se el calendario de reducción del défi-
cit es algo que ya forma parte del plan-
teamiento general». El ministro insistió

en que lo necesario es «fijarse en las medi-
das y no en los resultados nominales». Poco
después, un portavoz de la Comisión se ne-
gaba a hacer comentarios, lo que deja en el
aire la posibilidad de que se le conceda un
añomás a España para cuadrar las cuentas.

LUIS DE GUINDOS
MINISTRO DE ECONOMÍA

EN PRIMER PLANO


